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土浦アマチュア無線クラブニュース 令和４年 １月号   

本年もどうぞよろしく 

お願いいたします 

役員一同 
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お し ら せ 
事務局 JH1WGP 大木 武 

★  新春ボウリング大会 条件付きで開催します（状況により中止の可能性有り） 

参加条件：新型コロナワクチン 2 回接種済でクラブ員だけといたします。尚、接種済 

確認までは致しませんが、ご家族、友人などは、お誘いにならぬ様お願い致します。 

・日時：令和 4 年 1 月 30 日(日)  

・場所：パニックボウルつくば 集合 9：30 スタート 10：00 

・会費：1,000 円／1 人   

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

★ 第 75 回（令和 4 年）QSO パーティに参加しましょう 

 開催日時  ： 2022 年 1 月 2 日（日）09:00 から 7 日（金）21:00 まで 

 書類の提出 ： 交信局数 20 局以上  提出期限 ： 2022 年 1 月 31 日 

 ＊令和 2 年から期間が、2 日間から 6 日間に変更されました。連続 6 日間参加すると 

抽選で景品がもらいます。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

       2021 年度モービル FOX ハンティング案内  (抜粋) 

・日時  2022 年 2 月 27(日) 受付 09:00～09:30  競技説明 9:30～    

・集合場所  霞ケ浦文化体育館（水郷公園）駐車場  土浦市大岩田 1051 

・競技内容  

◎車による FOX ハンティング   ◎FOX を探査しゴールに戻る 

◎競技はゴールまでの走行距離による探査 (同距離は同順位) 

・参加方法 

◎1 台 2 名以上の乗車の 4 輪自動車のみ（運転手・ナビゲーター含む） 

◎競技部門 ①144MHz 帯 FM 部門  ②430MHz 帯 FM 部門 

◎FOX は各部門 2 か所から送信します（送信周波数は当日発表） 

・参加費 

  ◎JARL 会員が乗車で 1 台 2,000 円（3 名以上は 1 人増すごとに 1,000 円） 

・参加申し込み先＆締め切り 

 Eメール ja1ioa@jarl.com  2022年2月20日まで （その他詳細HP参照） 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

★ JA1XVT 關（セキ）二郎さんが再入会されました 

 住所 ： 土浦市真鍋新町 

 使用周波数 ： 50MHz,144MHz,435MHz ／10W 

 よろしくお願いいたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

サイレントキー 

JL1LLM 中田達也様が、12 月 15 日逝去されました。謹んでお悔やみ申し上げます。 

葬儀は、12 月 18 日家族葬にて執り行われました。 

 彼は、事務局として、過去のクラブ会報を DVD（S44～H29）に収めたり、“パソコ

ンの基礎の基礎”を 40 数回に亘り連載して頂いたり、また、筑波山レピータ管理団体

の事務局、会計としてもご活躍されました。ご冥福をお祈りいたします。 
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新年のご挨拶         

                          会長 JJ1ATZ 大久保和夫 

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。 

 昨年も新型コロナ禍の継続により、世界的にも多くの行事が中止・規模の縮小等をせ

ざるを得ない状況が続きました。残念ながら当クラブも、多くの行事を中止致しました。 

そんな中で、活動にご協力いただいた方やご心配頂きました方々にお礼申し上げます。 

 今年は新型コロナ感染が少しでも早く終息し、通常に戻れる事を祈っています。 

令和４年は、皆様やクラブにとって良き年でありますようご祈念申し上げます。 

今年も宜しくお願い申し上げます。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

新年のご挨拶 

副会長 JE1RLK 田中文之 

土浦アマチュア無線クラブの皆様、明けましたおめでとうございます。 

昨年は、コロナ禍で密になるような行事は、全て中止となり残念に思います。 

又、新しい変異株が蔓延しそうですので、蔓延防止に気を配っていただきたいと思って

います。 

そして、今年こそは、各種行事が出来ることを、祈っております。 

クラブ員の皆様、今年もよろしくお願いいたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

新年のご挨拶 

副会長 JJ1VLM 澤村整一 

新年明けましておめでとうございます。 

会員各位におかれましては、益々ご清栄のこととお喜びいたします。 

昨年も新型コロナ禍で、クラブの行事が思うように実施することが出来ませんでした。 

今年こそコロナが収束し、クラブ行事が恙なく開催できるよう祈念いたします。 

この１年皆様にとって良いお年になりますことをお祈りいたします。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 

事業担当 JN1VVE 高野 初江 

穏やかに新年をお迎えのことと思います。 

                  しかしここ数年、変化が大きいと感じます。 

                  不安要素がありすぎます。 

今と似たような大変な動きがあったのは 

「スペイン風邪の流行」と耳にしたことが 

ありますが、100 年も前のことは分かりません。それと同じように収まれば、そろ

そろ安心できると期待しています。 

人は誰かの役に立てれば、そこに生きがいを感じるもの 

だそうです。今年も皆さんの笑顔に会えますようにと 

願っております。 
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迎  春 

事業担当 JF1MFE 久松 満男 

新春を迎えておめでとうございます。新しい年を迎えて色々と計画をしているのではな

いかと思いますが、何せコロナウイルス対策で、思う様にならないのでは無いんでしょ

うか？ クラブの行事も何年か無いに等しく？ 早く落ち着いてくれないと困りますね。 

早く行事で皆さんとお会いできる事を楽しみにしております。 

何せ年なので頭も体も働かせないと呆けそうです。呆けてるかも？ こんな当局ですが

本年も宜しくお願い致します。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

新年あけましておめでとうございます 

会 計 JO1LEA 松澤 由幸 

昨年は、新型コロナウイルスのデルタ株が猛威をふるいクラブ行事が出来なくて皆さん

にお会いすることが出来ませんでした。今年は、新型コロナウイルスの感染拡大も収束

する事を祈り、皆さんにお会いできる事を期待します。出来る限り、クラブ行事に参加

したいと思います。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

新入会員（再入会）挨拶 

土浦アマチュア無線クラブ各員様、 

JA1XVT 關（せき）二郎です。 

大変ご無沙汰しております。 

川崎市で勤務、生活しておりましたが、９月に

退職、先月 実家のある土浦に戻って来ました。学

校卒業後 川崎に居住後も JA1VN 矢口先生のご

厚意により、クラブに在籍させていただいていた

のですが 徐々に足が遠のいて 自然消滅となって

しまいました。 

今回の 転居を機に再入会させて頂きますので、 

よろしくお願いいたします。 

居住地は 真鍋新町の国体道路沿いのヨークベニマル北側の４階建ての集合住宅です。 

▶P.S 

私事ですが クラブとのかかわりあい経歴としましては、土浦クラブ休眠時代の高校時

代に高校生中心のジュニア土浦クラブを矢口先生（JA1VN）のバックアップの元立ち上

げました。学生時代のアルバイトは、無線のつながりで JA1GIZ,JA1IOA,JH1WGP に

お世話になりました。ありがとうございました。土浦市近郊の JA1,JH1 各局とはオン

エア、ダイレクトでのお付き合いをさせていただいておりました。私的には JF1FBF,

（旧 JH1PHV）とは 高校、大学が同じでした。川崎に住居を移してから無線とは少々

離れていましたが、先生がご存命の時は年に 1，2 回 ご挨拶に伺っていました。かけが

えのない恩師でした。とりとめのない昔ばなしを失礼いたしました。 

これから宜しくお願い致します。 

メアドは次の通りです。 ja1xvt@jarl.com   wjfcd817_0415@yahoo.co.jp 
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2021 年はいかがでしたか？2022 年も無線楽しみましょう！ 

JR1CCP 長塚 清 

クラブ員の皆さん、お元気ですか？アクティブに無線やっていますか？交信以外にアンテナや

周辺機器の自作や工夫も無線の範疇ですよねー⁉ 

10 月のクラブ役員会で、「アクティブ賞」みたいな企画（非公式）があがり、私も日頃の運用を

見直そうと思った次第です。さて、今年は何をやったかを振り返ってみるとします…と言うもの

のたいしたことはしていないのです・・・今年は 5 月下旬から始めた FT8 がメインですね。始め

てすぐでした・・ローカル局から高調波の子ども・孫が出ていると言われて、どうして良いか分

からずにしばらくの間 QRT、しっかり変調レベルの調整をすれば良いと分かりそれ以後注意を

しながら出るようになりました。夏に霧降高原温泉に行った時、ハンディ機で 144.460 を聴くと、

FM モードでしたが、FT8 の信号を受信できました。これは！！。移動 FT8 も面白そうだと思う

キッカケとなりました。それまではデスクトップPCでやっていましたが、移動用にノートＰＣの購

入と移動用リグの設定を開始。リグは手持ちの FT-991M を使おうとトライ。初めは順調に接続

設定完了し、QSO できましたが、翌日には受信するが送信出来ない・・・この繰り返しでとうとう

嫌になってしまいました。ちょうどいい機会と旧無線機を下取りに出して IC-705 を購入！10W 

ながら楽しく遊べています。 

FT8 用のアプリでは、デコード記録・交信記録・Befor 記

録などを自動で更新していきますので、複数台のパソ

コン（デスクトップ＆ノートパソコン）で運用しようとする

と、データの共有など結構面倒なものです。移動用と考

えたノートPCは今はFT8専用機になってしましました。 

そのうちに、PC メールに eQSL を送りましたと言うメー

ルが届くようになりました。10 年程前に eQSL に登録し

てあったんでね。eQSL にログインしてびっくり！凄い量

の eQSL が届いていました。ひとまず、FT8 での更新分

の QS L の受領チェックとマニュアル発行。しかし、QSO

が終わると数分後には届く！この追っかけっこ。JTDX

で自動発行の設定して受領処理から解放されました。 

7 月に大久保会長からメールで案内のありました、JOMON ア

ワードを取得しました。8 エリア局はアクティブだったので難なく

交信。しかし 7 エリア局は難関でした。J クラスターや運営支部

の web で確認したりしながら数ヶ月。たまたま、聴いた 7MHz

の CW で発見。パイルでしたが、IC705 の 10W でコール＆コー

ル！。何とかQSO完了。即刻webで申請しました。これがアワ

ードです。 

12 月 19 日日曜日は年に一度のお楽しみ AM コンテストの開催日です。3 時間ですが

50MHzAM に出られるのが楽しみです。ここ数年はナショナル

（松下電器）のRJX601で出ています。サブ機はIC-7610。今年

は 20 数局との交信でした。 

そうそう、東京 2020 アワードは申請しましたか？ 

わたしは先日、TOKYO2020_Special を申請しました。 

2022 年も、FT8、CW、移動、自作、AWARD そしてコンテストと

無線を楽しみましょう！ 
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クラブ倉庫の遍歴 

JH1WGP 大木 武 

11 月のある日、昔のクラブ倉庫建設写真と記事が出てきたと JO1LEA 松澤さんから 

JA1PBV 伊藤さんを通じ、当局へ持たされました。第一発掘者の松澤さんが、それらを

まとめた記事にしてほしいと要請しましたが、どうしても忙しくて書けないので当局に

頼むと言うことでした。今後、彼には松澤さんのように、若いメンバーに会報のまとめ

役になって頂く候補者の一人として推薦します（他にも推薦したいメンバーがいます）

を条件に引き受けました。 

 

 先ず、過去の記事から当クラブ倉庫の遍歴を簡単に、まとめますと次の様になります。 

①JA1IOA 矢口さんのお兄さんが経営するガソリンスタンド裏の空地に中古バスを利用 

②JA1PMS 鳥羽さん宅の物置利用 

③JA1PMS 鳥羽さんの空き地に物置小屋建設 

④JG1JGA 日野さん宅の物置利用（日野さん退会されました） 

⑤竜ヶ峰山荘を借用中 

以上多くの皆さんのご厚意とクラブ員のご協力により現在に至っています。 

 

今回は、上記①②③についての記事の抜粋と写真の一部を載せました 
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土浦クラブ物置竣工のご報告の抜粋 

物置設置についてのお願いに対し、会員53名の方々から345千円の支援を頂いたこと、 

物置建設関係諸費用は、163,446 円ほどかかった、残金は、クラブ行事の備品の充実に

充てること、最後に物置の設置場所を貸して下さった JA1PMS 鳥羽さん、ご支援を頂

いた会員の皆さん、基礎工事から竣工までご奉仕頂いた役員の皆さんに感謝いたします。 

などが書かれていました。 
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アフガニスタン支援は 20 年前 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

元旦が誕生日ということもあり、昔

を振り返ってきました。ニューヨーク

テロがあった翌年、途上国支援という

目的で 56歳で早期退職し二年ほどア

フガニスタンに通いました。砂漠化し

た高度 1,800m 程のところです。 

ソーラーと自動車用バッテリで

150MHz 帯と 7.3MHz 帯の無線機を

設定しました。およそ 300 局は作った

と記憶しています。 

これがきっかけで途上国支援や自

然災害への支援を続けました。 

そしてアマチュア無線の運用でも

足を下したのは 53 ヵ国、無線の運用

をしたのは、35 ヵ国です。（日本を含

む） 

このコロナ過で今や旅をする気は

あるけど出入りに煩わしさがあるの

で自粛中です。 

今年も、目配り/気配り/思いやりで

過ごします。各局、よろしくお願いし

ます。（写真の中で私は？？どこ！） 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

JE1NVN 西田さん情報による 
アリススクールコンタクトの交信 Watch と ISS の目視 

  JH1WGP 大木 武 
昨年の 12 月 9 日 JE1NVN 西田さんから JR1VG で「本日 17:30 分ごろ京都市のノー

トル女学院(8N3ND)と国際宇宙ステーション（ISS）とスクールコンタクトがあるので 
145KHZ か交信の様子がネットで見られる」と情報がありました。この情報を聞いた

JA1PBV 伊藤さんから当局へありました。当局は、その頃飛んでいる ISS を見るべく外

にいました。済んだ夕空の北西から向かってくる ISS が良く見えました。後ほど交信の

様子は、Youtube で見ました。全て英語なので解りませんがクリアに聞こえていました。 
多分 2m でも良く聞こえたと思われます。ISS が何時見られるかネットでわかります。 
また 8N3ND と入力すれば、ノートル女学院の事もわかりますのでチエックしてみて下

さい。 

 尚、クラブ員の皆さんには会報への記事を、お寄せいただきありがとうございました。 

今年も昨年同様よろしくご協力の程お願い申し上げます。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

皆さん、記事をお待ちしています。近況で結構ですので、連絡してください。 
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発行日：令和 4 年  1 月 1 日 発行者：土浦アマチュア無線クラブ事務局 

オンエア ミーティング：毎週月曜日 PM9：00～ 土浦レピータ（439.70MHz） 


